

Suben pronóstico de inflación a 5.61% (El Reforma 01/09/08)

Suben pronóstico de inflación a 5.61% (El Reforma 01/09/08) La inflación subyacente será de 5.09 por ciento en 2008, estimaron analistas privados. Foto: Archivo Para 2009, la estimación de inflación subió a 4 por ciento desde el 3.83 por ciento pronosticado anteriormente Juan Carlos Orozco Ciudad de México (1 septiembre 2008).- Los principales grupos de analistas económicos del sector privado elevaron en más medio punto porcentual sus expectativas de inflación para el presente año, indican los resultados de la encuesta mensual elaborada por el Banco de México. Mientras que en julio los analistas pronosticaron una tasa de crecimiento anual de 5.07 por ciento para el índice general de precios, en la encuesta de agosto la estimación se fue 5.61 por ciento. De cumplirse este pronóstico, la inflación del 2008 sería la más alta de los últimos seis años. En tanto, los analistas privados redujeron su pronóstico de crecimiento económico a 2.41 por ciento. Un mes antes el promedio de los especialistas para el crecimiento del PIB fue del 2.55%. Consecuentemente con el alza de inflación esperada, también se elevó la expectativa en el nivel estimado para las tasas de interés. Ahora los analistas esperan tasas de interés de 8.28 8.3 y 8.34 por ciento, para los meses de septiembre, octubre y noviembre. En lo relativo al tipo de cambio, los especialistas esperan niveles promedio de 10.15, 10.19 y 10.24 pesos por dólar para los tres meses señalados. Para el 2009, el cálculo de inflación subió a un 4 por ciento desde el 3.83 por ciento previo, dijo el banco. El Banco de México tiene una meta de inflación del 3 por ciento +/- un punto porcentual, pero a finales de julio elevó sus pronósticos de inflación para los próximos siete trimestres en un promedio de casi un 1 por ciento, en medio de un alza global en los precios de los combustibles y alimentos. Ahora espera que el índice alcance un pico entre 5.50 y 6 por ciento en el cuarto trimestre, para luego comenzar a bajar y acercarse a la meta hacia el 2010, a diferencia del horizonte previo de 2009. La inflación subyacente -considerada un mejor parámetro para medir los precios porque elimina artículos de alta volatilidad- sería del 5.09 por ciento en el 2008, arriba del 4.87 por ciento del sondeo previo. "Sobresale en los resultados de la encuesta que los analistas siguen pronosticando que durante los próximos años la inflación en el País será baja y estable", dijo el banco. "De esa manera, se estima que la inflación promedio anual durante el periodo 2009-2012 sea de 3.66 por ciento y que para el lapso 2013 2016 resulte de 3.39 por ciento", agregó. Para agosto -cuyo reporte será difundido el 9 de septiembre-, los analistas proyectan un aumento en los precios de 0.52 por ciento, con un índice subyacente del 0.38 por ciento. Para controlar la espiral inflacionaria, el banco central ha subido en tres ocasiones en los últimos tres meses la tasa de interés de referencia en un cuarto de punto porcentual cada vez, para llevarla al actual 8.25 por ciento. Una mayoría de analistas cree que este año no habrá más aumentos en las tasas.